

Brèves

La moisson a démarré le 25 juin avec un pic d'activité le 30. Nous avons reçu ce jour-là 16 000 tonnes d'orges soit l'équivalent d'une journée de moisson de blé (voir point collecte au verso).

La journée technique du 22 juin a réuni près de 250 sociétaires. Les visites ont été organisées en collaboration avec la chambre d'agriculture et à l'issue d'une table ronde sur le désherbage, une soirée particulièrement appréciée a permis de terminer cette journée en toute convivialité.

Le conseil d'administration a demandé aux opérationnels d'évaluer la conversion d'une partie du silo de Guitry en bio. Sevépi pourra ainsi accompagner le développement de ce mode de production et possèdera, aux côtés de Bréval, d'un deuxième outil performant disposant de capacités de séchage et de triage. Les céréales conventionnelles seront toujours collectées sur place dans le deuxième silo et à l'extérieur grâce à des travaux visant à assurer le même niveau de service. Ce projet sera évalué en concertation avec les livreurs de Guitry et ne serait pas opérationnel avant la récolte 2016.

Le départ à la retraite de J-L HOCDE, après 43 ans de bons et loyaux services s'accompagne des changements suivants dans le service administratif : Isabelle POURCHE prend la responsabilité de ce service qui réunit les ressources humaines, la comptabilité et la finance. Son poste de responsable comptable sera assuré par Elisabeth HAMART. Emilie DUPUIS qui a pris ses fonctions le 1^{er} juillet complètera le dispositif aux côtés de Sonia CARON et Viviane COLLET. Nous souhaitons une bonne retraite à Jean-Luc et beaucoup de réussite à tous dans leurs nouvelles fonctions.

A VOS AGENDAS

L'assemblée générale de votre Coopérative aura lieu :

le mardi 15 décembre 2015

Elle célébrera les 10 ans de SEVÉPI.

Bulletin d'informations N°57

DES INSTALLATIONS EN BON ETAT

Sous l'impulsion de son conseil d'administration, Sevépi investit depuis de nombreuses années dans ses outils de réception et de travail du grain. Notre dernière réalisation ouvre ses portes pour cette moisson à Ailly.

Certes, nous voyons se développer dans notre entourage des plateformes de stockage précaire et nous en possédons d'ailleurs une à Ménésqueville. Mais si ce mode de stockage a du sens lorsqu'il est utilisé en appoint et dans l'enceinte d'un silo existant, il est peu rentable si les marchandises ne partent pas sur une destination finale, mais sur un silo de report. La rupture de charge est alors très coûteuse et le classement, base de la qualité, est impossible.

Nous l'avons bien vu l'an passé, les organismes stockeurs qui avaient les meilleures installations ont pu tirer leur épingle du jeu.

Quelques chiffres permettent de juger des résultats de notre politique :

- Nous collectons près de 19 000 tonnes par site, là où nos confrères se situent dans une fourchette de 5 000 à 15 000 tonnes.
- Nous avons investi ces 15 dernières années près de 22 millions d'euros dans la rénovation et l'extension de nos capacités et par conséquent dans le service rendu aux adhérents, notamment à Limay, Houville, Morgny, La Villeneuve, Etrépagny, Fresne, Ailly. Les emprunts des premières réalisations sont maintenant remboursés et grâce à la cession d'actifs (Mantes, Buchelay, maison à Houdan, et demain Louviers) nous avons conservé un endettement moyen / long terme très raisonnable.

Notre politique est caractérisée par des investissements en plaine ou dans les zones portuaires afin de quitter les centres villes. Après démolition nous pouvons alors valoriser les terrains rendus libres.

D'autres travaux vont prendre la suite, à Bréval, à Houdan et d'autres cessions d'actifs sont envisagées à moyen terme. Vous continuerez ainsi à bénéficier d'un outil en bon état, dont les frais d'amortissements seront très raisonnables.

A chaque nouvelle extension, rénovation, amélioration, notre collecte sur les sites correspondants s'est développée et nous avons conforté notre enracinement local.

C'est ce qui nous incite à continuer dans cette voie.

HUE Jean-Baptiste

Plus de peur que de mal sur les volumes après le « coup de chaud » ?

Blés : Les incertitudes météo demeurent alors que les coupes s'intensifient sur l'hémisphère nord. En France, l'impact du manque d'eau et des températures élevées en juin reste à ce jour difficile à mesurer. Sur la ferme Sevépi, les premiers échos font état de bons rendements avec des taux de protéines hétérogènes. Aux Etats-Unis c'est au contraire l'excès d'eau qui perturbe l'avancement des récoltes de blé et laisse peut-être entrevoir les prémices d'un phénomène El Niño fort annoncé pour la fin de l'année. La mer noire n'est pas mieux lotie, en Russie après une période de sécheresse pénalisante pour les rendements, ce sont les pluies qui aujourd'hui pourraient dégrader la qualité des blés. Dans ce contexte, le marché affiche un profil très volatil, partagé entre des infos météo et économiques (Grèce, Asie...) difficiles à anticiper.

Orges : La récolte française des orges d'hiver avance rapidement et s'affiche déjà réalisée à plus de 80% semaine 27 (66% en 2014) selon Céré'Obs. Les rendements sur les variétés type ETINCEL sont très bons sur le secteur Sevépi avec une qualité globalement au rendez-vous pour la brasserie. Le marché reste toujours soutenu par la mouture qui trouve le chemin de la Chine. En printemps, les premières coupes au sud de Paris amènent de l'optimisme autant sur la qualité que la quantité, ce qui commence à peser sur les prix.

Colzas : Les tensions sur le bilan sont toujours d'actualité. Avec une prévision de France Agrimer à 5.07 millions de tonnes, la production française serait conforme à la moyenne quinquennale mais en baisse de 8.2% par rapport à 2014. Cela semble se vérifier sur le terrain où les rendements sont très hétérogènes. Le marché est également soutenu par les craintes sur le canola canadien qui souffre d'un manque de précipitations, au contraire du soja US noyé par les pluies. Les facteurs baissiers du colza actuellement sont plus géopolitiques que fondamentaux avec le pétrole, la parité €/€ et la santé économique de l'Asie.

Maïs : C'est peut-être la culture qui souffre le plus du manque d'eau. Dans ses notations de culture de la semaine 27, Céré'Obs dégrade de 10 points la part du maïs français en conditions bonnes à très bonnes, passant de 81 à 71%. Des événements climatiques toujours paradoxaux avec aux US une fin de semis et un développement compromis par l'excès d'eau. Sans amélioration, le maïs pourrait venir challenger le blé en tant que produit leader sur le marché des céréales.

Protéagineux : Pas de changement pour les féveroles toujours bloquées par les difficultés du marché égyptien. En pois jaunes la demande est présente en portuaire sur la première partie de campagne avec des primes soutenues par l'export.

Nicolas PONS 13/07/15

Les femmes et les hommes de Sevépi

Entrées

01/07/2015 - DUPUIS Emilie - CDI Comptable 3ème échelon.
01/07/2015 - DELISLE Eloïse - CDD de 5 mois ½ : Assistante Administrat.
01/07/2015 - LAMIER Cédric - CDD de 4 mois : Chauffeur (remplacement d'un chauffeur en arrêt maladie).

Départ

30/06/2015 - COLMAR Camille : Fin de contrat de Professionnalisation
BTS-CGO.

Monique COLMAR

MOISSON 2015

« On a craint le pire, nous allons passer d'une moisson exceptionnelle à une bonne moisson ».

La canicule a accéléré la maturation des céréales entraînant une récolte des orges d'hiver à partir du 25 juin. Les excès de chaleur nous ont fait craindre le pire, en particulier pour les blés. Les premiers résultats en vallée sont bons, ce qui est rassurant.

Orges : le meilleur rendement moyen jamais obtenu pour Sevépi. La contrepartie c'est un taux de protéines 1 point en-dessous de la moyenne quinquennale pour les brasseries d'hiver. Les volumes collectés sont supérieurs à 2014 de 22%.

Colzas : les premiers résultats sont conformes aux attentes, 30 quintaux dans les mauvaises parcelles, 40 à 45 quintaux pour les meilleures.

Blés : au 12 juillet, 7 000 tonnes ont été récoltées chez Sevépi. Les résultats en vallée et en terres moyennes sont du niveau de 2014. Nous espérons une remontée du taux de protéines qui est inférieur à 11 %.

	RENDEMENT	PS	PROTEINES	CALIBRAGE
BLÉS	85	78,5 (+3,6)	10,8 (-0,5)	
ESOURGEONS	92 (+10)	68,9 (+4,2)		
ETINCEL	92 (+10)	68,2 (+3,6)	9,6 (-0,9)	85,5 (-1,5)
COLZAS	37			(écart/2014)

André FERARD

Compte-rendu du conseil d'administration

Lors de la réunion du 22 juin 2015, le conseil a :

- Fait un point commercial. Le CA appro à fin mai baisse de 2 %, la collecte de 2,2 %.
- Fixé les derniers compléments de prix.
- Adopté le plan de financement de la campagne 2015/2016.
- Fait le point sur les investissements en cours à Ailly et Bréval.
- Fixé la date de l'assemblée générale au 15 décembre 2015.
- A l'issue d'un appel d'offres, décidé de confier à Groupama nos assurances Multi-risques industrielles.
- Fait le point sur la journée Sevépi qui a réuni près de 250 sociétaires et s'est félicité de la collaboration avec la Chambre d'Agriculture.
- Revu les délégations de signatures pour tenir compte du départ à la retraite de J-L HOCDE et son remplacement par Isabelle POURCHE.
- Statué sur les remboursements, transferts, souscriptions de parts sociales.

Jean-Baptiste HUE